



► Con el homenaje efectuado este miércoles se dio por terminada la búsqueda de los siete pescadores, cerrándose así 17 días de labores ininterrumpidas.

Con ceremonia simbólica en el lugar del naufragio: dan por terminada búsqueda de siete pescadores de lancha Bruma

Familiares, amigos y colegas pescadores participaron en el acto que puso fin a los 17 días de labores ininterrumpidas desde la desaparición. Tripulantes del barco Cobra, que es investigado por una posible colisión, se refirieron por primera vez al caso.

Javiera Arriaza y Maximiliano Estrada

Al mediodía en el lugar donde se perdió contacto con la lancha Bruma y se descubrió su naufragio, los familiares de los pescadores desaparecidos se dieron cita en el buque Janaqueo de la Armada de Chile para cerrar la búsqueda y despedir a las víctimas en una simbólica ceremonia.

Los tripulantes de la embarcación eran José Luis Medel Sepúlveda, José Luis Medel González, su hijo Juan Jorge Muñoz Balladares, José Fernando Carrasco González, Julio Eduardo Gallardo Díaz, Carlos Hugo Escárate Ramírez y Jonathan Daniel Torres Saldaña.

El homenaje se llevó a cabo luego de que la Armada diera a conocer que daba por terminada la búsqueda de los pescadores, finalizando los 17 días de labores ininterrumpidas este martes a la medianoche.

“Como parte del cierre del operativo, y en el contexto de esta última rebusca de superficie en el área del siniestro, se realizó

un acto ecuménico junto a los familiares en cercanías del lugar donde se encontraron los restos de la lancha a motor Bruma. Esta instancia buscó rendir un homenaje de reconocimiento y respeto a los siete pescadores desaparecidos. Como Armada de Chile, reafirmamos nuestro compromiso con la salvaguarda de la vida humana en el mar y, además, reafirmamos nuestra solidaridad con las familias de los pescadores en este difícil momento”, indicó el comandante en Jefe de la Segunda Zona Naval, contraalmirante Arturo Oxley.

Por su parte, con coronas de flores y acompañados de lanchas de pesca artesanal, los familiares -más de 70 personas- dieron discursos de despedida a bordo del Janaqueo, que se mantuvo al norte de la isla Santa María, donde además se realizó una ceremonia religiosa para decir adiós a los pescadores extraviados.

La vocera de las familias y presidenta de la Asociación Gremial de Bacaladeros del

Maule, Claudia Urrutia, manifestó que como pescadores artesanales también defendrían la búsqueda y que tras ver las imágenes de los hallazgos en donde se da cuenta de grado de destrucción en piezas metálicas, las familias están tratando de asimilar la situación y dando su despedida a los tripulantes de Bruma.

Tripulación del Cobra rompe el silencio

Además, este miércoles los tripulantes del buque factoría PAM Cobra emitieron una declaración pública en que por primera vez se refieren al caso que dejó siete pescadores desaparecidos. Fue durante la misma jornada que familiares y la Armada despidieron simbólicamente a los tripulantes de la lancha a motor.

“Nos duele profundamente la pérdida de nuestros colegas de trabajo”, dice el documento en sus primeras líneas. “Estamos hablando hoy porque recién estamos en condiciones de hacerlo. No habíamos podido

expresar antes nuestro dolor”.

En la carta, los marinos aseguran haber vivido días “de mucha incertidumbre y de mucha angustia”, y denuncian sentirse estigmatizados: “Varios no podemos salir a la calle porque somos señalados con el dedo no sólo como protagonistas del accidente, sino también como responsables de esta tragedia”.

“Para nosotros, la vida es lo más valioso. No solo la nuestra, sino la de todos, en especial la de personas trabajadoras como nosotros, con quienes compartimos un oficio que amamos”, agrega el texto.

Además, afirman estar colaborando con la justicia: “Estamos cooperando activamente con la investigación y confiamos en que se establecerán con claridad las causas de este lamentable accidente”. Luego hacen un llamado a que mientras no haya certeza de lo sucedido en la madrugada del domingo 30 de marzo, “pedimos respeto para nosotros y sobre todo, para nuestras familias”. ●